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Herr Frischemeier begri.iSt alle Anwesenden zur Arbeitskreissitzung ,,Sport 
stattenkonzept" und stellt die Notwenigkeit des Konzeptes noch einmal dar. 
Das bereits am 12.09.2017 im Haupt-und Finanzausschuss der Stadt Brakel 
vorgestellte Konzept solle nun im Arbeitskreis mit Vereinen, Verwaltung und 
Politik beraten und erortert werden. Die 1. Sitzung solle zur Sammlung von 
Ideen, Anregungen und allgemeiner Diskussion des Konzeptes dienen, um wel 
tere Vorgehensweisen auszuloten und diese in einer spateren Arbeitskreissit 
zung gemeinsam und einvernehmlich zu beschlieSen. 

Herr Loermann erlautert anhand einer kurzen Prasentatlon das den Vereinen 
vorliegende ,,Sportstattenkonzept" und geht auf die im Vorfeld geleistet Arbeit 
zur Erstellung des Konzeptes ein. Die Prasentatlon beinhaltet Vereinsdaten, 
Auslastung der Platze, Kostenanalysen sowie Handlungsoptionen und ist dem 
Protokoll beigefi.igt. Er betont, dass es bei der Umsetzung des Konzeptes nicht 
um die SchlieSung von vorhandenen Sportanlagen, Ki.irzung der Bezuschus 
sungen oder Einschrankungen von notwendigen UnterhaltungsmaSnahmen ge 
he. Dies sei nicht das Ansinnen von Verwaltung und Politik. Man sei sich der 
sozialen Bedeutsamkeit von Sportanlagen in den Stadtbezirken bewusst und 
werde dies in Zukunft auch weiterhin fordern und untersti.itzen. Es gehe mehr 
darum, aus dem Konzept Synergieeffekte zu akquirieren, von denen alle Verel 
ne profitieren konnen, 

Herr Frischemeier unterstreicht den Erhalt der Platze auf den Ortschaften und 
erlautert, dass die sich aus dem Konzept ergebenen Erfordernissen von Platzen 
aufgrund des demographischen Wandels nicht das Ziel, sondern lediglich eine 
Richtschnur sei, an der man die Bedi.irfnisse ausrichten und eventuell umstruk 
turieren konne. Man wolle keine SchlieSung von Platzen zu Gunsten des Aus 
baus zentraler Standortorte. 

Herr Loermann stellt den im Konzept vorgesehenen Umbau des Tennenplat 
zes im Schulzentrum Brakel (Sportplatz am Gymnasium) zum Kunstrasenplatz 
in der Grose 90m x 45m mit entsprechender Flutlichtanlage vor. Besonders 
weist er auf Synergieeffekte bei einer gemeinsamen Nutzung durch die Schule 
und den Vereinen hin. Dari.iber hinaus konne gegebenenfalls zur Finanzierung 
dieser MaSnahme auf Fordermittel des Landes zuri.ickgegriffen werden. Bei el 
ner Realisierung besti.inden insbesondere Trainingsmoglichkeiten der Sportver 
eine in den Wintermonaten. 
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Er gab jedoch zu bedenken, dass nach aktueller Auffassung des FLVW die be 
absichtigte GroBe des Platzes im Schulzentrum nicht wettkampfgerecht sei und 
fUr den Meisterschaftsspielbetrieb Ausnahmegenehmigungen nicht erteilt wur 
den. Ferner soil das vorhandene Kleinspielfeld lrn Pahenwinkel (D-Junioren 
Grofse) mit einem Kunstrasenbeleg und Flutlichtanlage umgewandelt werden. 
Diese Handlungsoption wurde maBgeblich zur Entzerrung der Belegungskapazi 
taten im Pahenwinkel beitragen. Eine alternative Handlungsoption sel die nicht 
forderwurdlqe Umwandlung des Platzes in Hembsen in einen Kunstrasenplatz 
mit entsprechenden Anlagen. 

Herr Schmidt erkundigt sich nach der Moglichkeit einer Umwandlung des Ten 
nenplatzes des Kolpingbildungswerkes Brakel in einen Kunstrasenplatz. 

Herr Frischemeier sieht die Option als sehr zweifelhaft und nicht umsetzbar 
an. Man wolle keine neuen Anlagen mit neuen Unterhaltungsaspekten eroff 
nen. 

Herr Ozdemir hegt den Wunsch, der TIG Brakel andere Wirkungsstatte zu er 
moqllchen und untermauert dlesbezuqllch das Bedurfnls einer intensiveren Zu 
sammenarbeit mit den Sportvereinen. 

Herr Koch zeigt sich zuversichtlich, dass es bei Umsetzung der Handlungsopti 
on ,,Tennenplatz Schulzentrum" sowie ,,Umbau Kleinspielfeld im Pahenwinkel" 
eine Zusammenarbeit mit der TIG als Heimspielstatte moqllch sei. 

Herr Greger erwaqt die Umwandlung des Tennenplatzes in Siddessen zum 
Kunstrasenplatz mit entsprechenden Anlagen zu diskutieren. Der Bau einer 
wettkampfgerechte Anlage ware moqllch, Tennenplatze seien nicht mehr zu 
mutbar und wurden landesweit zuruckqebaut. Im Kreis Hoxter seien nur noch 
4 Tennenanlagen in Betrieb. Es sei nur noch eine Frage der Zeit, wann die 
Umwandlungsphase in Siddessen erfolgen rnusse. Ferner sel die Umwandlung 
von Tennenplatze in Kunstrasenplatze kostenqunstlqer als Rasenplatze in 
Kunstrasenplatze. Der FC Siddessen sei bereit, slch den Herausforderungen 
hler zu stellen und eine konstruktive Zusammenarbeit mit alien Vereinen, auch 
als Helrnsplelstatte der TIG Brakel, zu errnoqllchen. Ferner wurden auch Eigen 
leistungen des Vereins erbracht. Es sel wunschenswert, dass diese Hand 
lungsoption im Kontext in den politischen Gremien mlt beraten werden solle. 

Herr Frischemeier slcherte zu, diese Anregung in den politischen Gremien mit 
beraten und einflieBen zu lassen. Er habe aber bei dieser nicht forderwurdlqen 
Option und insbesondere Zusicherung von Eigenleistungen erhebliche Beden 
ken. Eigenleistungen der Vereine stellen ohne Zweifel ein hohes Gut dar, ohne 
die das Vereinsleben nicht denkbar ware. Jedoch bewege man slch hier in Gro 
Benordnungen, die mit Vorsicht zu bemessen seien. Nichtsdestotrotz werde er 
diese Anregung mit aufnehmen. 
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Herr Rampe fast die MaBnahmen zusammen: 

• Umbau des Kleinspielfeldes (D-Jgd) im Pahenwinkel in Kunstrasen mit 
Anlagen und dem Effekt einer Entlastung der Belegungsproblematik der 
Platze im Pahenwinkel und eventuell Hetmsplelstatte der TIG Brakel 

• Umbau des Tennenplatzes im Schulzentrum zum Kunstrasenplatz mit An 
lagen und dem Effekt der Trainingsmoglichkeiten a Iler Vereine, insbeson 
dere der TIG Brakel, und eventueller Wettkampfstatte 

Er pladlert fur die Umsetzung der von der Verwaltung vorgeschlagenen Hand 
lungsoptionen aus dem ,,Sportstattenkonzept". 

Vom Arbeitskreis wird diese Empfehlung einvernehmlich vorrangig begruBt 
und zuversichtlich zum Wohle a Iler Vereine fur sinnvoll erachtet. 

Herr Frischemeier bittet die Vertreter der Vereine, diese im Arbeitskreis eror 
terten. Handlungsoptionen zum ,,Sportstattenkonzept" in den Vereinsgremien 
zu diskutieren und eine Aussage zu treffen. In der nachsten Arbeitskreissitzung 
sollen diese Aussagen der Vereine dann zu einer Empfehlung an die politischen 
Gremien der Stadt Brakel erarbeitet werden, um die Weichen haushaltspoliti 
sche rechtzeitig auf den Weg zu bringen. Die nachste Sitzung sei fur Ende Ok 
tober 2017 vorgesehen. Bis dahin sollen die Vereine die Angelegenheit beraten 
haben. Eine Einladung erfolge rechtzeitig. Er bedankt sich bei den Teilnehmern 
des Arbeitskreises fur die konstruktive Zusammenarbeit. 

Josef Heger, PrJf:okollfOhrer 

2.) Herrn Loermann zur Kenntnisnahme 

3.) Herrn Frischemeier zur Kenntnisnahme 

4.) Bgm Temme zur Kenntnisnahme r· 
5.) Kopien an die Teilnehmer des Arbeitskreises 
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Fachbereich 2 
Abteilung 40 

Az.:32/40 

Brakel, den 13. November 2017 

Verfasser: Josef Heger 

Protokoll der Arbeitskreissitzung 
,,Sportstattenkonzept" am 07.11.2017 

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.00 Uhr Ort: Haus des Gastes 

Herr Frischemeier begrUBt alle Anwesenden zur 2. Arbeitskreissitzung ,,Sport 
stattenkonzept" und stellt noch einmal die Ergebnisse der 1. Sitzung gem. Pro 
tokoll dar. 

Herr Greger merkt an, dass das Ansinnen des FC Siddessen e.V. ftlr eine Um 
wandlung des Sportplatzes nicht deutlich erkennbar sei. Eine Veranderunq des 
Tennenplatzes in Siddessen sei ftlr den Verein von existenzieller Bedeutung 
und genieBe auf Grund der hohen Verletzungsgefahr auf Aschenplatzen eine 
nachdrUckliche Notwendigkeit. DiesbezUglich werden dem Verein aber keine 
Perspektiven im Konzept aufgezeigt. Die anderen Sportanlagen im Stadtgebiet 
seien von diesen besonderen Eigenschaften nicht betroffen. Die Sportanlage 
weise auBerdem eine sehr gute Infrastruktur sowie Umkleldeqebaude und Be 
lichtungsanlage auf. Er befUrwortet eher die Schaffung von dezentralen als 
zentralen Spielmoqllchkelten. Die Sportanlage in Siddessen sei hierfUr sehr gut 
geeignet. Er erwarte, dass die Umwandlung des Tennplatzes in Siddessen im 
Gesamtkonzept zukunftsweisend mitaufgenommen und einer erhohten Auf 
merksamkeit beigemessen werde. Er werde die Argumentationen des Vereins 
hierzu noch einmal schriftlich dokumentieren und einreichen. Die AusfUhrungen 
wurden dem Protokoll bei rechtzeitiger Vorlage noch beigefUgt. 

Herr Riemann spricht sich fur die Schaffung einer fur den Spielbetrieb taugli 
chen Sportanlage aus. Man solle das Augenmerk nicht nur auf Splelflachen fur 
den Trainingsbetrieb richten. 

Herr Frischemeier betont, dass gerade unzureichende Trainingsmoglichkeiten 
in der Winterzeit standlqer Kritikpunkt der Vereine sei. Mit der Umsetzung der 
Handlungsoptionen aus dem Konzept konnen offentllche ZuschUsse im Rahmen 
von Schul- und Verelnssport akquiriert werden, um aus relativ qerlnqen Fi 
nanzmitteln den groBtmoglichen Effekt zu erzielen. Sicherlich sei die GroBe des 
Platzes im Schulzentrum Brake! ftlr den Spielbetrieb problematisch. Ferner sei 
das erstellte Konzept nicht abschlieBend. Es musse evaluiert und stets an Ver 
anderungen angepasst werden. Im Laufe der Jahre konnen sich durchaus neue 
Erkenntnisse ergeben. 

Herr Loermann stellt noch einmal aus schulpolitischer Sicht die angedachten 
MaBnahmen im Schulzentrum Brake! in den Fokus. Hier konne Schul- und Ver 
einssport mit offentllchen Mitteln optimal einhergehen. Entsprechende Gutach 
ten fur Schall- und Lichtschutz liegen vor. Ein Ausbau des PLG-Platzes zu einer 
genehmigungsfahigen Wettkampfstatte ist jedoch aufgrund der beschrankten 
brtlichkeiten nicht moqllch. 
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Ohne Zweifel sei ein Tennenplatz in Siddessen fur den FuBball nicht mehr zeit 
gemaB. Die Umwandlung eines Aschenplatzes in einen Kunstrasenplatz sei nur 
mit eigenen stadtlschen finanziellen Mitteln ohne offentllche ZuschUsse rnach 
bar. Denkbar ware zwar auch eine Umwandlung des Aschenplatzes in eine Ra 
senflache. Hierzu seien ebenfalls keine offentllche ZuschUsse zu erwarten. Je 
doch sei die Schaffung einer neunen Rasenflache in diesem Kontext fragwUrdig 
aufgrund der elnqeschrankten Spiel- und Trainingsmoglichkeit von Herbst bis 
FrUhjahr. Ferner sei zu bedenken, dass infolge der intensiveren Nutzung des 
Platzes dann auch Schall- und Lichtschutzgutachten moqllcherwelse notwendig 
wUrden, aus deren Konsequenz noch weitere Kosten entstehen konnten, 

Herr Frischemeier stellt noch einmal den politischen Auftrag aus der Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses vom 12.09.2017 in den Vordergrund. Da 
nach solle die Verwaltung in einem Arbeitskreis mit den Vereinen die Ergebnis 
se und Handlungsoptionen aus dem ,,Sportstattenkonzept" beraten und einen 
Beschlussvorschlag fur das weitere Vorgehen zeitnah vorbereiten. Er hoffe, 
dass aus dem Arbeitskreis auch ein einvernehmliches Votum ergeht, das in den 
politischen Gremien beraten und beschlossen werden konne, Er fasst noch 
einmal fur ein Votum die Handlungsoptionen mit folgender Prlorltat zusammen: 

1. Umbau des vorhandenen Tennenplatzes am Petrus-Legge 
Gymnasiums zu einem Kunstrasenplatz in der groBtmoglichen Gr6Be 
mit Errichtung einer Flutlichtanlage in 2018 im Rahmen eines zuschuss 
fahigen schulischen Projekts. 

2. Umbau des vorhandenen Kleinspielfeldes im Sportzentrum Pahen 
winkel in ein Kleinspielfeld D-Junioren-GroBe mit Kunstrasenbelag und 
Flutlichtanlage in 2019. 

3. Umbau des Tennenplatzes in Siddessen zu einem wettkampffahigen 
Kunstrasen- oder Rasenplatz ohne ZuschUsse und ohne Angabe eines 
Zeitrahmens. Weitere Kosten konnten infolge der intensiveren Nutzung 
des Platzes aus Schall- und Lichtschutzgutachten entstehen. 

Die Handlungsoptionen mit Priorltat werden einstimmig beschlossen und sol 
len als Beschlussvorschlag an die politischen Gremien (HFA 28.11./Rat 
07.12.17) ergehen. 

Herr Frischemeier bedankt sich bei den Teilnehmern fur die konstruktive Zu 
sammenarbeit. 

Josef Heger, ProtokollfOhrer ,~, 
3.) Herrn Frischemeier zur Kenntnisnahme , \l, \\, 11 
4.) Bgm Temme zur Kenntnis,nahme r ..--'\....,, IA 

5.) Kopien an die Teilnehmer des Arbeitskreisesi1,R. 

2.) Herrn Loermann zur Kenntnisnahme 
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FC Siddessen e. V. 
Zurn Tiefental 8 
33034 Brakel-Siddessen 

Burqerrneister der Stadt Brake I 
Herrn Hermann Temme 
Am Markt 12 
33034 Brake! 

milder Bitte um Weiterleitung an 
die Fraktionen des Rates der Stadt Brake! 
im Vorfeld der Fraktionssitzungen fur die 
Sitzung des Haupt und Finanzausschusses am 28.11.2017 und der 
Sitzung des Rates am 05.12.2017 

www.fcsiddessen.de 
postfach@fcsiddessen.de 

Siddessen, den 10.11.2017 

Sportstattenkonzept der Stadt Brake! 
Sitzungen des Arbeitskreises Sportstattenkonzept am 05.10. und 07.11.2017 

Sehr geehrter Herr Blirgermeister, 

wie bereits in den vorgenannten Sitzungen des Arbeitskreises Sportstattenkonzept 
vorgetragen, beantrage ich hiermit die Umwandlung des Tennenplatzes in Siddessen 
in einen Kunstrasenplatz. Der Vorstand des FC Siddessen hat hierzu in seiner Sitzung 
am 15.10.2017 einen entsprechenden Beschluss gefasst. 

Der Tennenplatz in Siddessen isl nach nahezu 50jahriger Nutzung trotz intensiver eh 
renamtlicher Pfleqernafsnahrnen sehr stark abqanqiq. Die Drainage vertraqt kaum 
noch einen Regenschauer, so dass der Platz regelmaGig unter Wasser steht und 
Spiele nicht mehr stattfinden konnen, In den Sommermonaten gleicht der Sportplatz 
einer Betonpiste. Verletzungen und Hautabschurfunqen sind an der Tagesordnung. 
Mil Blick auf den Sportstattenwandel isl ein Tennenplatz heute nicht mehr zeltqernafs, 

Das Ergebnis der Beratungen des Arbeitskreises Sportstattenkonzept sieht vor, dass 
der Tennenplatz am Schulzentrum in Brake! zeitnah in einen Kunstrasenplatz umge 
wandelt werden soil, um die Belange des Schulsports und des Vereinssports gleich 
ermafsen zu berucksichtiqen. Mil dieser Mafsnahrne konnten zunachst weitere Tral 
ningszeiten fur Vereine elnqeraumt werden, bei gleichzeitiger Entlastung des Sport 
zentrums Pahenwinkel. Weitere Beratungsergebnisse sind die Errichtung eines Klein 
spielfeldes im Sportzentrum Pahenwinkel und die Aufgabe der Spielflache in lstrup. 
Seide Kunstrasenflachen in Brake! waren fur den offiziellen Spielbetrieb wegen der zu 

___ g~r,ir::i_gen Gror..e nicht zug,_:e:.:.la=-s=-=s:.:e:.:.n:.:.· _ 

Vorstandsprecher 
Florian Greger 
Sonnenbrede 18 
33034 Brakel-Siddessen 
florian.greger@fcsiddessen.de 
Tel.: 05648-456 
Mobil 0170 3067694 

Leiter Sportbereich 
Daniel Dohmann 
Zurn Tiefental 8 
33034 Brakel-Siddessen 
daniel.dohmann@fcsiddessen.de 
Tel.: 05648-9633196 
Mobil 0151 11703258 

Geschaftsfuhrer Leiterln Finanzen 
Christoph Dohmann Yvonne Dohmann 
Hauptstrane 9 Hauptstrafse 11 
33034 Brakel-Siddessen 33034 Brakel-Siddessen 
christoph.dohmann@fcsiddessen.de yvonne.weltzenbuerger 
Tel.: 05648-889 @fcsiddessen.de 

Mobil O 151 23095451 

Bankverbindung: Vereinigte Volksbank eG • IBAN DE.62 4726 4367 6012 3475 00 • SIC GENODEM1STM 



In den Sitzungen des Arbeitskreises Sportstattenkonzept bestand Einigkeit, dass auch 
der Tennenplatz in Siddessen in die Gesamtbetrachtung einbezogen werden muss. 

Ein nachhaltiges gesamtstadtisches Sportstattenkonzept sollte immer auch zuklinftige 
Entwicklunqen berOcksichtigen. Die Umwandlung des Tennenplatzes in Siddessen ist 
tor den Verein von existentieller Bedeutung. Eine fehlende Perspektive wOrde den 
Verein in seinem Bestand gefahrden. Full.ballspieler, insbesondere Kinder und Ju 
gendliche, sind heute wegen der enorm hohen Verletzungsgefahr nicht mehr bereit 
auf Asche Fufsball zu spielen. Eine lnvestition in die bestehende Aschespielflache 
wOrde bei vergleichsweise hohen Kosten keine signifikante Verbesserung bringen. 

Der Sportplatz in Siddessen verfligt Ober eine ausschliell.lich mi! Vereinsmitteln errich 
tete Flutlichtanlage und ausreichende Umkleidemoglichkeiten, so dass lediglich die 
Kosten fur eine neue Spleltlache anfallen, die wegen des vorhandenen Unterbaus 
deutlich geringer ausfallen, als bei der Umwandlung eines Naturrasenplatzes in einen 
Kunstrasenplatz. lnsbesondere in den Wintermonaten wird der Platz derzeit von ver 
schiedenen Vereinen tor die Saisonvorbereitung genutzt. Eine Kunstrasenspielflache 
ware hierfOr wesentlich geeigneter, zumal die Nutzung noch intensiviert werden konn 
te. Zudem erfOllt der Platz die Groll.enanforderung fOr den offiziellen Spielbetrieb. 

Im Sinne einer qesamtstadtischen Betrachtung der Sportstatten ist es aus unserer 
Sicht dringend notwendig, die Kernstadt und die Ortschaften gleichermall.en bei der 
zeitlichen Priorisierung der lnvestitionen in ·die lnfrastruktur zu berlicksichtigen und 
unserem Verein eine realistische Perspektive fOr die Zukunft zu bieten. 

lch bitte Sie, sehr geehrter Herr Blirgermeister, dieses Schreiben alien Ratsfraktionen . 
zur Beratung in den Fraktionssitzungen im Vorfeld der Haupt- und Finanzaussctiuss 
sitzung am 28.11.2017 und der Ratssitzung am 05.12.2017 zuzuleiten. 
Den Fraktionen biete ich an, bei Bedarf meine Austohrungen gerne in einem personli 
chen Gesprach naher zu erlautern. 

Mit freundlichen Grlill.en 

(Florian Greger) 
(Vorstandsprecher) 


